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令 和 ３ 年  第 ５ 回  加  須  市  教  育  委  員  会  定 例  会  会  議  録 

招集の日時   令和３年５月２７日              午後１時３０分 

招集の場所   全 員 協 議 会 室   

開会の日時 令和３年５月２７日              午後１時３０分 

閉会の日時 令和３年５月２７日             午後４時００分 

出席者の氏名 
 渡邉義昭教育長、福田孝夫教育長職務代理者、小林義之委員、遠藤康江委員、猪

股富美子委員、秋山哲也委員 

欠席者の氏名  

会議に出席した者 

の氏名 

江原千裕生涯学習部長、中里 孝学校教育部長、小泉雅広こども局長兼福祉事務

所長兼学校教育部理事、石井幸子生涯学習部副部長兼教育総務課長、鳥海和彦生

涯学習課長、平渡勢津郎文化・学習センター所長、大原真理子図書館課長、刑部香

織学校教育課長、高貫 貢学校給食課長、塩崎昇一こども局副局長兼子育て支援

課長兼学校教育部参事、野本朋子こども局参事兼こども保育課長兼学校教育部参

事、松井善人スポーツ振興課主幹、武井由加里教育総務課主幹 

会期日程 第１ 会議時間の決定 

第２ 会議録署名委員の指名 

第３ 前回会議録の承認 

第４ 第１８号議案 令和３年度加須市一般会計補正予算（第２号）のうち

教育費について 

第５ 第１９号議案 加須市立公民館運営審議会委員の委嘱について 

第６ 第２０号議案 加須市文化・学習センター運営委員会委員の委嘱に

ついて 

第７ 第２１号議案 幼稚園評議員及び学校評議員の委嘱について 

第８ 第２２号議案 加須市就学支援委員会委員の委嘱又は任命について 

第９ 第２３号議案 教育財産の用途廃止について 

第１０ その他  

発言者 会議の概要 

渡邉教育長 ただいまから、令和３年第５回加須市教育委員会定例会を開会します。 

会議時間の短縮のため、事務局は各資料の説明について、簡潔明瞭に行ってく

ださい。 

 

本日の議事日程につきましては、別紙のとおりでございますので、ご了承願い

ます。 

 

 本日は、傍聴希望者はございません。 
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渡邉教育長 

 

【日程第１ 会議時間の決定】 

日程第１ 会議時間の決定についてでございますが、本日の日程がすべて終了

するまでとすることでよろしいでしょうか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、会議時間は、本日の日程がすべて終了するまでといたします。 

 

 

渡邉教育長 

【日程第２ 会議録署名委員の指名】 

日程第２ 会議録署名委員の指名について、今回は猪股委員にお願いいたしま

す。 

 

猪股委員 

 

 はい。 

 

 

渡邉教育長  

  

 

 

【日程第３ 前回会議録の承認】 

日程第３ 前回会議録の承認についてですが、令和３年第４回定例会の会議録

については、事前にお配りしてございます。 

前回会議録の内容について何かご質疑、ご意見等ございますか。  

 

渡邉教育長 それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、前回会議録については承認と

いうことでよろしいでしょうか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、承認とします。 

 

渡邉教育長 日程第４ 第１８号議案「令和３年度加須市一般会計補正予算（第２号）のう

ち教育費について」から 日程第８ 第２２号議案「加須市就学支援委員会委員

の委嘱又は任命について」までは、加須市議会に議案として提案予定の案件及び

人事案件であることから、加須市情報公開条例第７条第１項第２号及び第４号の

非公開情報にあたります。 

 

 よって、日程第４から日程第８までは、加須市教育委員会会議規則第３条第５

項に基づき、会議を非公開とすることでよろしいですか。 

（よろしい との声あり） 

 

渡邉教育長 なお、日程第４ 第１８号議案は、加須市議会に議案として提案された日以後

は、非公開とする必要はございませんので、会議録につきましては、当日は非公

開で行ったことを付記した上で公開する、ということでよろしいですか。 

（よろしい との声あり） 

 

渡邉教育長 それでは、これより会議を非公開といたします。 

 

 ※「日程第４ 第１８号議案」は、令和３年６月１４日開会の令和３年第２回加

須市議会定例会開会前であったことから非公開で実施。 
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 【日程第４ 第１８号議案「令和３年度加須市一般会計補正予算（第２号）のう

ち教育費について」】 

 

渡邉教育長 日程第４ 第１８号議案「令和３年度加須市一般会計補正予算（第２号）のう

ち教育費について」を議題といたします。事務局より説明させます。  

石井生涯学習部副

部長兼教育総務課

長 

刑部学校教育課長 

大原図書館課長 

令和３年度加須市一般会計補正予算（第２号）のうち教育費について、令和３

年第２回加須市議会定例会に議案を提出するに当たり、地方教育行政の組織及び

運営に関する法律第２９条の規定に基づき審議願いたく、この案を提出するもの

であります。 

歳入として県委託金７５万６千円、歳出として２億７１６０万４千円を計上し

てございます。 

（以下、各担当から説明） 

・小学校施設整備事業 

・中学校施設整備事業 

・学校教育管理事業 

・学習指導改善研究事業 

・小学校健康推進事業 

・図書館管理運営事業 

よろしくご審議の程お願いいたします。 

 

渡邉教育長 以上説明がありました。これより協議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

遠藤委員 小中学校施設整備事業のトイレの洋式化について、それぞれのトイレについて、

和式を１基ずつ残す理由をお聞かせください。 

 

石井生涯学習部副

部長兼教育総務課

長 

児童生徒の中には、少数ではございますが、潔癖症のため、他の方と洋式トイ

レを共有することが非常に困難というお子さんがいらっしゃいます。そうした方

に配慮するため、和式トイレを残すということでございます。 

 

猪股委員 授業目的公衆送信補償金の制度についてですが、こちらはどこの自治体でも入

っているかと思いますが、この補償金というのは、どういう事態が発生した時に

充てられるのでしょうか。補償金の内容を教えてください。 

また、モバイルルータの貸出しについて、コロナに関係して学校に来られない

お子さんのためのものという説明でしたが、例えば、不登校なども含めて、コロ

ナ以外の理由で２週間程度登校できないお子さんは、この貸し出しの対象からは

外されるのでしょうか。それから、貸し出しの手続きや、貸し出すにあたっての

様々な運用方法等が決まっていたら教えていただきたいのですが。 

 

刑部学校教育課長 補償金制度については、著作権料と同じようなものという説明を受けておりま

す。授業などで様々な情報を閲覧する場合に、クラウドにそうした情報を保存す

ることになります。その段階で著作権料が発生するということから、今回予算を

措置したものです。 

Wi-Fiの貸し出しについては、基本はコロナ関連としておりますが、両手首が骨

折して登校が難しいといった場合に数日間貸し出したケースもございます。ケー
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スバイケースにはなりますが、不登校などのケースで継続的に貸し出すというこ

とについては今後検討してまいります。 

端末の持ち帰りにつきましては、今は個別での対応になっていますが、ＩＣＴ

活用推進校において持ち帰りの研修を行ってもらい、実際にどのようなルールが

必要かを整理していきたいと考えております。 

 

渡邉教育長 補償金といいますと、何か事故があったときに補償する制度というように感じ

ますが、今回の場合は著作権料です。市町村は一般社団法人授業目的公衆送信補

償金等管理協会に著作権料として補償金を支払い、協会から一括して著作物使用

料の権利者に支払うという仕組みです。 

 

小林委員 図書館の方でコロナ対策として購入する非接触型の体温計ですが、１台２５万

７千円ということで、非常に高価だなと感じたのですが。 

 

大原図書館課長 こちらにつきましては、危機管理防災課の方で災害時の避難場所に設置する体

温計と同じ物を考えております。タブレット型のもので、画面に顔を映して１人

ずつ検温するものです。 

 

小林委員 タブレット型ということですね。わかりました。 

学校とのオンラインについては、小学生の孫が自宅待機の期間中に活用させて

いただきました。細かいことはありますが、印象としまして、大変便利で素晴ら

しいなと思いました。コロナに限らず、いろいろな形で応用できるだろうなと感

じました。 

 

渡邉教育長 他にございますか。 

 

秋山委員 Wi-Fiの貸し出しに関連しまして、貸し出そうとしても、Wi-Fiが設置できない

環境のご家庭もあるのではないかと思います。そうした理由などで親御さんから

断られた場合はどう対応するのでしょうか。 

 

渡邉教育長 今回考えておりますのは、工事の必要がないモバイルルータの貸し出しです。

家庭のコンセントに繋ぐことで通信が可能となる機器を想定しております。 

 

秋山委員 わかりました。 

 

福田教育長職務代

理者 

宿泊学習のキャンセル費用の補助は大変ありがたいと思います。昨年度、宿泊

学習はどのような状況だったのでしょうか。 

 

刑部学校教育課長 宿泊を伴うものは中止にしました。日帰りに変更して実施できた学校もありま

したが、全校ではございません。 

 

福田教育長職務代

理者 

宿泊学習を実施するのは現在の状況ではなかなか難しいのかなと思いますが、

宿泊をしなくても、特に卒業する子供たちには、何か心に残ることができるよう、

後押しをしていただきたいと思います。 

 

遠藤委員 宿泊学習についてですが、また延期になった場合、さらにキャンセル料がかか

るということですか。 
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刑部学校教育課長 既に日程を一度変更しておりますし、秋口は一般の方の旅行も多くなりますの

で難しいところもありますが、できるだけキャンセル料がかからないような形が

とれればと考えております。 

 

渡邉教育長 既にキャンセル料が発生している学校もありますし、宿泊先を変えなければキ

ャンセル料はかからないというような学校もあります。今回の補正額は昨年度の

実績をもとにしておりますので、実際に発生する金額はこれよりも増えるかもし

れませんし、減るかもしれません。 

 

秋山委員 要望になるのですが、宿泊学習が中止となって何もできずに卒業ということは

かわいそうかなと思います。日帰りでもいいので実施していただければと思いま

す。 

 

渡邉教育長 各学校、工夫はしておりますので、宿泊学習、あるいはその代替案も含め、コロ

ナの状況をみながら学校と相談していきたいと考えております。 

他にございますか。 

 

それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、採択に移ります。 

 

お諮りします。 

第１８号議案「令和３年度加須市一般会計補正予算（第２号）のうち教育費に

ついて」は、原案のとおり可決ということでよろしいですか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第５ 第１９号議案「加須市立公民館運営審議会委員の委嘱について」】 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第６ 第２０号議案「加須市文化・学習センター運営委員会委員の委嘱に

ついて」】 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第７ 第２１号議案「幼稚園評議員及び学校評議員の委嘱について」】 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第８ 第２２号議案「加須市就学支援委員会委員の委嘱又は任命につい

て」】 
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 （全員賛成により原案可決） 

 

渡邉教育長 これより会議の非公開を解きます。 

 

 【日程第９ 第２３号議案「教育財産の用途廃止について」】 

 

渡邉教育長 日程第９ 第２３号議案「教育財産の用途廃止について」を議題とします。 

事務局から説明させます。 

 

石井生涯学習部副

部長兼教育総務課

長 

（仮称）北川辺コミュニティセンターの設置に伴い、加須市立北川辺中学校の

校舎の一部について、教育財産としての用途を廃止したいので、地方教育行政の

組織及び運営に関する法律第２１条第２号の規定により、この案を提出するもの

であります。 

ご審議の程よろしくお願いいたします。 

 

渡邉教育長 以上説明がありました。これより協議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

渡邉教育長 他にございますか。 

 

それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、採択に移ります。 

 

お諮りします。 

第２３号議案「教育財産の用途廃止について」は、原案のとおり可決というこ

とでよろしいですか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 【日程第１０ その他】 

 

渡邉教育長 日程第１０ 「その他」でございます。諸般の報告をいたします。 

江原生涯学習部長より、順次報告をいたします。 

 

江原生涯学習部長 ・ 東京２０２０オリンピック聖火リレーについて 

 

小泉こども局長 

 

・ 水害時避難場所運営班長等説明会・実地研修の開催について（資料あり） 

 

渡邉教育長 委員さんの方で説明がほしい資料はございますか。 

 

小林委員 司書教諭の発令状況についてですが、司書教諭が発令されない場合は、どのよ

うに対応されるのでしょうか。 

 

刑部学校教育課長 司書教諭につきましては、１２学級以上で必ず置かねばならないとなっており

ますので、１２学級以上、また、それ以下でも、司書教諭の有資格者がいる場合は

発令をさせていただいております。 
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こちらに載っていない学校につきましては、学校図書館担当が担うという形に

なっております。 

 

渡邉教育長  基本は１２学級以上の学校には置かなくてはいけません。司書教諭は資格です

ので、その資格を持っている者に発令することができます。その資格を持ってい

る者がいなくて１２学級未満の学校の場合は、学校図書館主任あるいは図書主任

が司書教諭に準じている形です。 

本来ですと、学校図書館の内容の整備等を含めて、専任でやっていくのが望ま

しいですが、それぞれ学級を持って指導しておりますので、そこまで専門的には

実施しておりません。ただ、図書の選定や貸し出しのシステムづくり等といった

ものについては、学校の中心となって活躍しているということでございます。 

 

小林委員  そうした制度があることは知っておりますが、発令がなかったとしても、児童

生徒に対して不利になるようなことはない、不利な状況にならないようにやって

いるということでよろしいでしょうか。 

 

刑部学校教育課長 はい。 

 

渡邉教育長  他にございますか。 

 

猪股委員 県教委からのコロナ禍での対応についての通知などの資料がありますが、ＰＴ

Ａ活動には触れられていません。教育委員会の会議の中でもあまりＰＴＡ活動の

話は出てこないという感じがします。まん延防止等重点措置の期間におけるＰＴ

Ａ活動はどんな現状になっているのか知りたいです。 

事故の報告について、子供たちの場合は、自転車通学に関して、自転車の安全

運転教室等を行っているということでしたが、教職員の場合、加須市の地域柄、

車通勤が前提になるかと思います。特に新任の先生方は自動車通勤に慣れていな

いところがあると思います。また、研修で他校に車で行くような機会が多いと思

いますが、実際に、先生方の自動車通勤に関しては、現場ではどのような研修や

声掛けをされているのか教えていただければと思います。 

 

刑部学校教育課長 初任者は条件附採用ですので、基本的には車通勤は認められておりませんが、

加須市については、地域柄、難しい状況がありますので、許可を得て車通勤をし

ている者は多い状況です。 

車の運転については、不祥事防止という中で、各学校で指導をしております。

県のアクションプランなどを活用しながら指導をしております。 

 

渡邉教育長  条件附採用の期間中に重大事故を起こすと免職となりますので、初任者は公共

交通機関で通勤することが原則です。管理職の判断で許可をしております。 

 

中里学校教育部長  初任者のほか、免許を取得して１年以内の者は公用車を運転しないとしていま

す。車に不慣れな場合は運転しないということです。実際に、私が勤務していた

学校でも、初任者で車に不慣れなため、電車と自転車で通勤する教員もいました

ので、自己判断といったところもあるかと思います。 

 

刑部学校教育課長 ＰＴＡ活動については、総会は開催せず、時間をずらして部会ごとに集まるな
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ど、学校ごとに工夫してやっています。授業参観はやらず、学級懇談会なども少

人数でやるなど、工夫をしているという報告を受けております。 

 

渡邉教育長  ＰＴＡについては、文科省からも県教委からも通知等はありません。ＰＴＡは

任意団体であり、命令や指導する対象ではないという発想です。しかし、実際に

は、加須市の学校では、学校とＰＴＡが一体にならなければ学校経営は成り立ち

ませんので、そうしたことを十分承知した上で、教育委員会事務局として対応を

しているところです。 

 

遠藤委員 

 

 給食費についてですが、コロナ禍で生活が大変な状況を考えますと未納は少な

いかなと安堵しました。先生方の努力もあると思いますが、ありがたいなと思い

ます。 

 それから、加須市がとても子供を産み育てやすいまちで、県で４位ということ

ですごいと思いました。職場でもいろいろな話をするのですが、加須はいろいろ

なサービスがあるとうらやましがられます。それとともに、元和地区については、

新興住宅地として若いご家庭がすごく増えていて、子供の声が聞こえるまちに少

しずつなってきました。若いお父さんお母さんたちが住みやすい、子供たちを育

てやすいまちになってきたということで、皆さんに感謝します。 

 

渡邉教育長  ありがとうございます。 

 

小林委員  この金額というのは、市が出している費用ということで理解してよろしいです

か。 

 

渡邉教育長 市の支出した費用です。教育費ですので、小中学校が大きな割合を占めていま

すが、幼稚園や生涯学習などの費用すべてが含まれています。 

 

小林委員  家庭で支出した費用は含まれていないということですね。県平均と比べると明

らかに多い金額を出していただいていますが、例えば、この部分が大きく違うな

といったところはありますか。 

 

石井生涯学習部副

部長兼教育総務課

長 

 今回の資料ですが、市のホームページの「魅力発信かぞ」に、県４位ということ

で出させていただきました。こちらは、令和元年度の決算ということで、エアコ

ンを整備した年ですので、４位になった理由のひとつにはあるかなと考えており

ます。 

 

猪股委員 ＧＩＧＡスクールやＩＣＴ教育の関係で様々な資料を提供して説明もいただい

ているのですが、プログラミング教育について伺いたいなと。私自身、通勤時に

駅の構内などで児童向けのプログラミング教室の案内ポスターをよく見かけま

す。プログラミング教育については、教育委員会の中でこれまで聞いておりませ

んので、現場の現在の状況について教えていただければと思います。 

 

刑部学校教育課長 プログラミング教育は、小学校の教育課程が昨年度から変わり始まったわけで

すが、今のところ加須市では、まずは端末を使うということを優先して行ってお

ります。今後、毎月、どのくらい授業の中で端末を使えているかということも含

めて活用状況調査をしていきます。各教科で単元ごとにプログラミング教育が入
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っておりますので、どの程度やっているのか、今後確認していきたいと思います。 

 

秋山委員 事故の関係で、防球ネットにぶつかって鼻の一部を骨折したとの報告がありま

すが、ネットの張りに問題があったのでしょうか、それとも支柱にぶつかったの

でしょうか。 

 

刑部学校教育課長 詳細を確認します。 

 

秋山委員 今後、同様の事故が起きないようにしていただきたいと思います。 

 

渡邉教育長 他にございますか。 

それでは、以上で、令和３年第５回定例会は終了となります。 

 

次回、令和３年第６回定例会は６月２５日（金）午後１時３０分に開会します。

これをもちまして、令和３年第５回加須市教育委員会定例会を閉会といたします。 

ご苦労さまでした。 

 

 

 

 

 

 

上記、会議の顛末を記載し相違ないことを証明するため、ここに署名する。 

 

 

 

令和３年６月２５日 

 

 

  

 

 

           教 育 長  渡 邉 義 昭 

 

 

           委   員  猪 股 富美子 

 

 

            書  記  武 井 由加里 

 

 

 

 

 


